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VERBALE n. 222 del 18 novembre  2019                                   Approvato il, 25/11/2019 

 

ORDINE DEL GIORNO:  prot. n.668/19 del 28/10/2019 e variazione prot.702/19 del 13/11/19. 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,30 – 09,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,30 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi               Paolo 

 

P / / 09,30 12,15   

Ficarra                    Elio 

 

P / / 09,40 12,15   

Amella                   Concetta P / / 09,45 11,05   

Giaconia         Massimiliano 

 

P / / 09,30 12,15   

Meli                       Caterina           

 

P / / 09,44 

 

11,30   

 

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 
L’anno 2019, il giorno 18 del mese di novembre, la Commissione si è riunita presso la propria sede sita in 

via G. Bonanno n. 51  giusta convocazione  prot. n. 668/19 del 28/10/2019 e variazione prot.n.702/19 del 

13/11/19. Alle ore 08,30 non è presente alcun  consigliere. Alle ore 09,30, oltre al presidente Caracausi, 

è presente  il cons.  Giaconia. Il Presidente, assistito dalla segretaria supplente Francesca Parlapiano, 

constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. All’Odg. : 1) Incontri con i dirigenti 

degli Uffici di riferimento; 2) Lettura e approvazione verbali precedenti; 3) Varie ed eventuali.  

Sono stati invitati all’incontro odierno l’ing. Lauriano e l’arch. Collura dell’Area del Decoro Urbano e del 

Verde del Comune di Palermo per discutere della delibera n.184 del 05/11/19 riguardante il “Progetto per la 

realizzazione di due parchi inclusivi” all’interno di Villa Costa e Parco Tindari. 

Il Presidente, dopo aver  salutato e ringraziato l’ing. Lauriano, RUP dei progetti in questione,  introduce gli 

argomenti in discussione che riguardano, oltre al progetto relativo ai parchi inclusivi, gli spazi verdi 

educativi da realizzare all’interno delle aree di proprietà comunale indicate dalle Circoscrizioni, nonché  le 

iniziative di privati per la realizzazione di spazi verdi,  come, ad esempio, quella promossa da “Sicilybycar” 

nella villetta di via Sciuti. 

Prende la parola l’ing. Lauriano, il quale comunica che la domanda di contributo per la realizzazione di due 

parchi gioco inclusivi all’interno di Parco Tindari e Villa Costa sta per essere presentata. L’Ingegnere 

precisa che quelli previsti sono interventi minimali, perché il contributo è piuttosto esiguo (si tratta, infatti, 

di appena 50.000 euro, IVA compresa), e che è obbligatoria la compartecipazione dell’amministrazione 

comunale nella misura di almeno il 10% dell’importo totale. L’Ing. aggiunge che tale compartecipazione 

sarà solo figurativa e consisterà nell’effettuazione, da parte del COIME, dei necessari lavori di 

predisposizione delle due aree ai fini della collocazione dei giochi. In particolare, verrà realizzato un 

vespaio di drenaggio per sottopavimentazione e predisposta un’adeguata pavimentazione anti trauma. L’Ing 

puntualizz , tuttavia, che trattandosi di un concorso, non è detto che il progetto ottenga il finanziamento; tra 

l’altro, essendo stato prorogato il termine per la presentazione delle domande, si prevede una partecipazione 

molto ampia da parte dei Comuni. Nel caso venisse ammesso al finanziamento, non è detto nemmeno che il 
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contributo assegnato corrisponderà  a quello richiesto. Ovviamente, l’assegnazione di un contributo 

inferiore  richiederà la rimodulazione del progetto.  

Il presidente Caracausi chiede maggiori informazioni sull’area individuata all’interno del Parco Tindari e 

l’ing. Lauriano comunica che si tratta dell’area Robinson. E’ un’area ristretta, ma, se arriveranno  futuri 

finanziamenti, si potrà intervenire anche in altre aree. Per quanto riguarda Villa Costa, l’area individuata è  

quella che  ospitava un’area gioco  da poco  dismessa. Il presidente Caracausi chiede se, oltre ai giochi per i 

più piccoli, sono stati previsti giochi per gli adolescenti. L’ing. Lauriano risponde che sarebbe stato 

opportuno prevedere un percorso ginnico, ma le risorse economiche non sono sufficienti. Si potrà, tuttavia, 

realizzare se subentreranno successivi finanziamenti. 

Si passa al secondo argomento in discussione e il Presidente chiede se ci sono stati riscontri  rispetto alla 

nota inviata dal Vicesindaco con la quale veniva richiesto alle Circoscrizioni di indicare, entro l’11 ottobre 

u.s., le aree di proprietà comunale presenti all’interno di ciascuna di esse, al fine di procedere alla 

realizzazione di spazi verdi educativi. L’arch. Collura informa che non vi è stato alcun riscontro. 

Il Presidente approfitta della presenza dell’arch. Collura per complimentarsi del lavoro effettuato all’interno 

dei giardini della Zisa, dove sono stati sostituiti dei giochi che erano stati vandalizzati, e per chiederle se ha 

notizie su chi ha effettuato l’installazione dei  giochi presenti all’interno dell’area  esterna di pertinenza 

della scuola d’Infanzia M. Kolbe, che non sono mai stati  utilizzati in quanto mai collaudati. Risalire al 

Servizio che ha proceduto all’installazione è, infatti,  necessario al fine di individuare il soggetto cui fa capo 

l’effettuazione delle operazioni di collaudo. L’arch. Collura riferisce che l’installazione non è stata 

effettuata dall’Area del Decoro Urbano e del Verde e suggerisce di verificare se  sia stata eseguita dal 

Servizio Mari e Coste. 

L’attenzione si sposta sulla questione della gestione e della manutenzione dei giochi installati. L’Architetto 

riferisce che la manutenzione, ossia la revisione periodica delle attrezzature, viene assicurata, seppure con 

grandi difficoltà, a causa dell’esiguità del personale e della mancanza di attrezzi adeguati. Il problema vero 

è rappresentato dagli atti vandalici. A questo punto, il Presidente suggerisce di prevedere, all’interno delle 

voci di spesa, delle quote  per la manutenzione e per la stipula di una polizza assicurativa. L’arch. Collura 

concorda circa l’opportunità di una scelta del genere, ma sottolinea che procedere in tal senso condurrebbe, 

inevitabilmente, ad un vistoso assottigliamento delle risorse economiche disponibili per l’acquisto dei 

giochi. Un’idea potrebbe essere, a suo avviso,  quella di affidare l’area ad un  privato  e stipulare un 

contratto a titolo oneroso col quale l’affidatario si impegna a garantire la custodia, nonché la gestione e 

manutenzione delle attrezzature di gioco.  

In chiusura, il presidente Caracausi riferisce che la Commissione è stata invitata sabato 30 novembre p.v. 

all’inaugurazione del parco giochi realizzato su iniziativa  di “Sicilybycar” , all’interno della Villetta di via  

Sciuti, L’architetto, a questo proposito,  precisa che i giochi installati non sono stati donati, come di solito 

avviene quando si affida un’area. Per quanto riguarda la loro gestione e manutenzione, l’architetto 

comunica                              

 che è sua intenzione procedere alla stipula di un protocollo d’Intesa che vincoli l’affidatario alla gestione e 

manutenzione delle attrezzature installate. 

Esauriti gli argomenti, il Presidente congeda gli ospiti. Si passa al secondo punto all’o.d.g. e la segretaria 

supplente, Angela Scafidi, dà lettura del verbale n. 218 del 12 novembre, che viene approvato all’unanimità 

dai presenti. 

Alle ore 12,15 il presidente chiude la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA  ORE 12,15 

La Segretaria  supplente                                                                                             Il Presidente 

    Francesca Parlapiano                                                                                              Paolo Caracausi      

                                                                                                                           

                                                                                                                    


